
 

  

CONSEIL D’ÉCOLE MICHAËLLE JEAN 
 

PROCÈS VERBAL  – 8Dec2016 

 

1. OUVERTURE DE LA REUNION 

Présences : Melanie Samson-Cormier, Isabelle Gagnon, Lowe Anta, Ibrahim Karidio, Sylvie 

Dassylva, Marc Parisien, Souleiman Bouraleh, Veronique Wilson, Mr Palmer, Christophe Nayet 

Conseiller Scolaire: Kevin Bell, Denis Lefebvre 

Absences : Aucune 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Christophe Nayet propose l’adoption de l’ordre du jour, appuyé par Lowe Anta et accepté à 

l’unanimité.  

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS VERBAL  

Sylvie Dassylva propose l’adoption du procès verbal, appuyé par Lowe Anta et accepté à 

l’unanimité.  

4. VISITE DE CONSEILLERS 

4.1 La gouvernance 

Nous cherchons une gouvernance équitable entre représentation catholique et publique 

Un document est disponible, sur le site web du conseil scolaire, décrivant les résultats du sondage 

Le sondage a été conduit du 17 au 23 Octobre 2016, avec 3302 invitations. 

Nous avons reçu 28% de réponses, dont 63.3% sont en faveur du changement contre 36.6% qui 

ne sont pas en faveur du changement. Dans les 63.3%: 

● 83% électeurs publiques sont en faveur,  

● 53% électeurs catholiques sont contre 

 

Le but d’avoir un conseil égalitaire est de se concentrer sur un objectif commun: l'éducation 

francophone et les choses positives que les communautés publique et catholique peuvent faire en 

commun.   

 

Un sondage au niveau des élèves a été fait et un avis favorable a été reçu.  

 

Nous devons travailler ensemble sur toutes les infrastructures de nos écoles francophones. 

 

Prochaines étapes: demande au ministre pour prendre une décision sur la gouvernance du conseil 

scolaire. Le gouvernement a aussi un besoin politique à satisfaire: cela peut présenter un 

précédente sur les conseils anglophones. Nous espérons que le ministre regarde les demandes des 

parents de notre conseil. Le changement doit se faire avec un avis ministériel. Le ministre doit 

s’assurer que lorsqu’il prend des décisions cela n’agit pas sur le domain politique. Une lettre sera 

envoyée au ministre en répondant à toutes les questions qui avaient été posées.  Nous espérons 
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avoir une réponse favorable avant le mois de Février.  Le ministre peut aussi décider de ne pas 

prendre de solutions en ce moment. 

6 mois avant les élections, nous devons faire un recensement de nos électeurs. 

Nous demandons aussi 8 conseillers et le ministre voudrait 6 conseillers.  Nous voulons avoir une 

bonne représentation par rapport à nos territoires car nos écoles sont dispersées (Jasper, 

Lloyminder, Red Deer, ...).  

Cette décision peut aussi engager des conflits dans la communauté francophone.  

 

Le comité de parents voudrait remercier les conseillers et le conseil scolaire centre nord pour tout 

le travail effectué sur le problème de gouvernance. 

 

4.2 Les infrastructures 

Un comité ad hoc a été mis en place; la demande de participation de parents (6), Edmonton, 

banlieues, et régions rurales (3 publiques et 3 catholique parents) a été créé 

Première réunion a eu lieu et a permi d'établir le fonctionnement du comité.  Les procès verbaux 

des réunions sont sur le site web du conseil. 

L’objectif est de comprendre les besoins et améliorer la transparence sur le plan capital ainsi que 

l’explication du placement de nos écoles dans les évaluations. 

 

Nous avions 8 priorités, le comité a comme but de montrer des revendications sur les 

infrastructure de nos écoles. Le conseil scolaire a fait une demande sur des enveloppes 

budgétaires francophones et pour des infrastructures catholique et publique séparées. 

Le conseil scolaire  aimerait avoir des plans pour des nouvelles école tous les deux ans. 

 

4.3 Nouvelles de l'école 

Le conseil scolaire a acheté le système de son de l'école mais il n’avait pas été disponible jusqu'à 

maintenant. Un technicien va venir le tester pour savoir si cela fonctionne correctement. 

Le conseil catholique d’Edmonton ont laissé beaucoup de choses qui ne devait pas rester. 

 

4.4 Gymnase- partage du gymnase de Gabrielle Roy 

La pratique de basketball se fait à Gabrielle Roy et le transport a été organisé.   

2 élèves vont à Maurice Lavallée pour la Chorale et ces élèves prennent aussi le bus. 

 

Pour l'équipement de fitness nous aurons une réponse au mois de Janvier du conseil catholique 

d’Edmonton pour savoir si l'équipement sera repris. 

 

Des équipements ont été acheté pour les cours de menuiserie et ces équipements sont nécessaire 

pour le deuxieme semestre (2 Feb) 

 

Nous partageons une porte entre l'école et Alberta Health Services; cela serait préférable si nous 

avions une porte sécurisée entre les deux services. 

 

Tous les panneaux d’affichage sont en anglais et vont être remplacé par des panneaux en français. 

Les horaires de la conciergerie: le ministre de l’éducation n’a jamais augmenté les budgets et cela 

pose problèmes lorsque nous sommes dans des bâtiments plus vieux. 

Budget des petites écoles est offert pour 150 élèves ou moins. Nous sommes à 220 élèves. Il 

faudra regarder toutes les informations pour confirmer que nous ne sommes pas recipient des ces 

aides. 
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5. RAPPORT DU PRÉSIDENT 

5.1 Résultats de sondage sur la gouvernance du conseil scolaire 

Les résultats du sondage sur la gouvernance, tels que discutés lors de la réunion mensuelle du 

CSCN du 23 novembre 2016. La vidéo de la réunion peut être regardée en différé, en ligne,  aux 

liens suivants:   

  

https://www.youtube.com/watch?v=t96tdwBj9y8 

https://centrenord.ab.ca/conseil/reunions 

  

Les résultats du sondage sont discutés à partir du temps 1:53:53 jusqu'au temps  2:18:00. 

  

Chez les adultes: 

● 914 participants (sur les 3302 personnes sondées; ce qui est considéré comme un très bon 

taux de participation pour un sondage représentatif) 

○ 63% sont pour le changement et 37% sont contre 

● Les répondants au sondage : 42.5% sont catholiques et 38.2% sont publiques. 

● Les répondants  catholiques: 48% étaient pour et 52% étaient contre. 

● Parmi les répondants publiques: 83% étaient pour et  17% contre 

  

Pour les élèves 

● Un sondage a aussi été fait pour les élèves de 10 à 12 

● 66% des élèves étaient pour  

● Chez les élèves catholique 60% étaient pour et chez les élèves publique 83% étaient pour. 

  

Les conseillers ont voté à l’unanimité de faire avancer la demande de modification du modèle de 

gouvernance auprès du ministre de l’éducation. 

  

5.2 Compte rendu du colloque de la FPFA (19 novembre) 

Intervention du Ministre de l’Éducation, David Eggen : 

● La nouvelle école joseph Moreau approuvée pour l’année prochaine 

● Il reconnaît le besoin d’une éducation francophone de qualité, le besoin d’infrastructure pour 

les pré-maternels à l’intérieur des écoles. 

● Il s’est dit ami de l’éducation francophone 

 

Questions et réponses du ministre de l’éducation portant sur plusieurs sujets dont : 

● La compétition entre écoles d’immersion et écoles francophones et le besoin de faire la 

distinction entre les deux 

● L’opportunité à nos enfants de continuer des études supérieures en français en Alberta dans 

des institutions autres que Campus St Jean 

https://www.youtube.com/watch?v=t96tdwBj9y8
https://www.youtube.com/watch?v=t96tdwBj9y8
https://centrenord.ab.ca/conseil/reunions
https://centrenord.ab.ca/conseil/reunions
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● Projet pilote pour les garderies francophones 

● Changer les dons/grant a la FPFA en financement permanent 

● Consultations sera faite sur le la loi scolaire    

● Son soutien pour le changement de gouvernance au CSCN 

 

Plusieurs ateliers très intéressants dont un sur le changement du programme scolaire, 

 

5.3 Compte rendu du forum sur le financement (26 novembre) 

 Le forum sur le financement (Funding Forum) a été organisé par Edmonton Chamber of 

Voluntary Organisations, avec ses partenaires (dont l’ACFA et la Ville d’Edmonton). Il y a eu 

présentation de plusieurs bailleurs de fonds dont : 

Edmonton Community Foundation & Social Enterprise fund, City of Edmonton, ECALA, 

Heritage Council, United Way (in-kind centre), Tourism Alberta, Service Canada, Alberta 

Gaming Liquor Commission (Casino) 

Il y’a aussi eu des ateliers en capacité organisationnelle sur plusieurs sujets dont  la rédaction des 

projets de financement, casinos, la gestion financière, comment tenir les livres comptables, la 

communication, les media sociaux, l’emploi des jeunes (www.jeunessecanadaautravail.ca), etc. 

 

5.4 Entrevue Radio Canada (28 novembre) 

Entrevue de Radio Canada le dimanche 27 novembre et diffusé le lendemain 28 novembre à la 

radio et à la télévision; voir lien du  segment télé: 

http://ici.radio-canada.ca/emissions/Telejournal_Alberta/2015-2016/ 

(Au temps 19:30 du télé journal) 

Ce qu’on peut déduire de ce segment, c’est qu’un groupe de parents du catholique voudrait 

contester la représentativité du sondage et voudrait forcer un recensement. Or c’est le même 

groupe qui avait réclamé le sondage et cette énième consultation. On dirait que ce groupe 

voudrait à tout prix retarder le changement, malgré la volonté de la majorité et le bien fondé du 

nouveau modèle de gouvernance. 

Quelles options pour la grande communauté qui supporte ce changement? 

 

5.5 Lettre de soutien envoyée au CSCN (le 29 novembre) 

Lettre de soutien au CSCN pour les efforts fournis afin de poursuivre le changement de 

gouvernance a été envoyée à Madame Nathalie Lachance et aux conseillers du CSCN le 28 

novembre 2016. La lettre provient des présidents des écoles publiques (GR, ALD et MJ) et a été 

inspirée et coordonnée par M. Marc Parisien. Un grand Bravo pour Marc et un grand merci à 

Mme Heather Coleman et M. Abdoulaye Barry. 

Voir Appendix 1 

 

http://www.jeunessecanadaautravail.ca/
http://ici.radio-canada.ca/emissions/Telejournal_Alberta/2015-2016/
http://ici.radio-canada.ca/emissions/Telejournal_Alberta/2015-2016/
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6. RAPPORT DE L'ÉLÈVE 

6.1 Décoration du salon étudiant 

La mascotte a été peinte sur le mur, changement de couleurs permet de prendre plus d'identité. 

Table de fuzzball, table de jeu, plusieurs canapés et tables ont été ajouté dans le salon étudiants  

 

6.2 Spectacle à Calgary 

Bonne opportunité pour pouvoir s’inscrire pour un stage de comédie. 

6.3 Équipes sportives 

2 équipes de basket (junior et senior garçons).  Les filles n’avaient pas assez d’inscriptions 

Le coach va permettre de participer à des tournois 

6.4 L’ordre du Phoenix - 23 Décembre.  

Habillement et musique culturels seront autorisés.  

Goûter - dessert et collations.  Il faut amasser des fonds pour acheter les desserts. 

6.5 Justice Sociale 

Financier un dîner pendant toute une année.  1er récolte de fonds demain avec vente de pizza 

6.6 Téléviseurs 

Les télévisions ont commencé à marcher pour diffuser les annonces 

6.7 Stage de journalisme 

Intégrer au conseil étudiant et de pouvoir aller à Radio Canada. 

 

7. RAPPORT DE L’ENSEIGNANT 

 Aucun 

 

8. RAPPORT DE LA DIRECTION D'ÉCOLE 

8.1 Réconciliation avec les personnes autochtones 

Nous sommes sur des territoires de premières nations, traite 6, zone  4 of the Métis Nations 

 

8.2 Résultats de rendement (9eme) et de diplôme (12eme) 

Depuis 2016, les résultats sont composés de 30%  de test et 70% des notes de l’enseignant, avant 

cela fonctionnait avec  50%-50% 

En mathématiques 9 et 12, les résultats ne sont pas très bon et nous devons travailler pour rectifier 

9. VARIA 

Aucun 
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10. AJOURNEMENT 

Fin de réunion – 21:13 

 

Prochaines réunions du conseil auront lieu : 

● 12 Janvier 

● 8 Février 

● 9 Mars 

● 12 Avril 

● 11 Mai 

● 8 Juin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Appendix 1 - Lettre 

Nathalie Lachance, présidente 

Conseil scolaire Centre-Nord 
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Le 28 novembre 2016 

   

Objet: Sondage sur le changement de gouvernance au CSCN 

  

Chère Mme Lachance et chers conseillers scolaires, 

De la part du conseil de parents des écoles À la découverte, Gabrielle-Roy et Michaëlle-Jean nous tenons 

à vous remercier pour vos efforts visant à changer le modèle de gouvernance du Conseil scolaire Centre-

Nord (CSCN) pour un modèle égalitaire public-catholique. 

 

Comme vous pouvez l’imaginer, les résultats du sondage auprès des parents et de la communauté est une 

bonne nouvelle que nous et toutes les personnes désireuses d’une avancée notable dans le système 

scolaire franco-albertain apprécions. Nous n’en sommes toutefois pas entièrement étonnés, puisque la 

grande majorité des parents avec qui nous avons abordé le sujet au cours des dernières années disaient 

appuyer ce changement, tant du côté catholique que public. Ce sondage souligne de nouveau le bien-

fondé du projet et l’importance de mettre de côté—une fois pour toute—les divisions à l’intérieur même 

de la communauté franco-albertaine. 

  

Les efforts déployés par le CSCN pour en arriver à l’étape actuelle du processus n’échappent pas à nos 

parents. Ayant suivi le dossier de près, nous sommes fort conscients des heures qui ont dues être passées 

afin de faire avancer le projet. Par ailleurs, nous apprécions également la diffusion en-ligne des réunions 

du conseil, c’est un geste qui fait preuve d’ouverture et qui encourage nos parents à s’intéresser aux 

affaires du CSCN. 

  

Soyez assurés, chers conseillers scolaires, de l’appui de nos écoles dans la poursuite de vos démarches 

pour un changement de gouvernance dans l’intérêt de toutes les écoles franco-albertaines et de nos 

enfants. 

  

Sincères salutations, 

  

Abdoulaye Barry 

Président, Conseil de parents de l’école À la découverte 

Heather Coleman 

Présidente, Conseil de parents de l’école Gabrielle-Roy 

Ibrahim Karidio 

Président, Conseil de parents de l’école Michaëlle-Jean 

Sondage sur le changement de gouvernance au CSCN 

Inbo

x 
x 
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Marc Parisien 

 

Nov 28 (10 days 

ago) 

 

  

 

 

to nlachance, Kevin, Ismaïl, 

Abdoulaye, me, Heather 

 
 

French 

English 

    
Translate message 

Turn off for: French 

Bonjour Nathalie, 

  

En tant que secrétaire du conseil de parents de l'école Gabrielle-Roy je te transmets une lettre (en pièce jointe) 

de la part des présidents du conseil de parents des écoles À la découverte, Gabrielle-Roy et Michaëlle-Jean. 

  

Cordialement, 

  

Marc 

  

CC: Kevin Bell, Ismaïl Osman-Hachi, Abdoulaye Barry, Heather Coleman, Ibrahim Karidio 

Attachments area 

 

 

 

 

Abdoul

aye 

BARR

Y 

 

Well done mon cher Marc. Merci 

beacoup! 
 

Nov 28 (10 days 

ago) 
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Nathalie Lachance 

 

Nov 29 (9 days 

ago) 

 

  

 

 

to Marc, Kevin, Ismaïl, Abdoulaye, 

me, Heather 

 
 

French 

English 

    
Translate message 

Turn off for: French 

Bonjour, 

  

Il m'a fait plaisir de faire parvenir une copie de votre lettre à mes collègues et la direction du Conseil grâce à 

qui ce travail a été rendu possible. 

  

Merci aussi pour la rétroaction très rapide sur notre décision de diffuser nos réunions!  

  

A la prochaine! 

  

Nathalie 

  
Ce texte est conforme à la nouvelle orthographe. Pour tout savoir : www.orthographe-recommandee.info 

 
 
Ce courriel peut contenir des renseignements confidentiels et ne s’adresse qu’au destinataire prévu. Si vous recevez ce courriel par erreur, 

veuillez en aviser l’expéditeur et le supprimer de votre système ainsi que toute pièce jointe, selon le cas. Nous vous prions de ne pas utiliser, 

diffuser, transmettre, imprimer ou photocopier ce courriel. 

 
This email may contain confidential or privileged information and is intended only for the use of the person to whom it is addressed. Please 

contact us if you are not the intended recipient and do not use, copy, print or distribute it. Any communication received in error should be 

deleted or destroyed. 

 

http://www.orthographe-recommandee.info/
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Heather Coleman 

 

Nov 29 (9 days 

ago) 

 

  

 

 

to Nathalie, Marc, Kevin, Ismaïl, 

Abdoulaye, me 

 
 

French 

English 

    
Translate message 

Turn off for: French 

Merci, Nathalie, a toi et aux conseillers pour votre leadership.   

Merci encore et félicitations à Robert et son équipe pour leur excellent travail. 

Heather 

PS.  Nous sommes, en effet, ravis de votre décision de diffuser les réunions.  

 

Heather J. Coleman 

Associate Professor 

Editor, Canadian Slavonic Papers/Revue canadienne des slavistes 

Director, Research Program on Religion and Culture, Canadian Institute of Ukrainian Studies 

  

Department of History and Classics 

2-28 Tory Building 

University of Alberta 

Edmonton, AB  T6G 2H4  CANADA 
tel. 780-492-3922 

 

 

 

Ismaïl Osman-Hachi 

 

Nov 30 (8 days 

ago) 

 

  

 

 

to Nathalie, Heather, Abdoulaye, 
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Kevin, me, Marc 

 
 

French 

English 

    
Translate message 

Turn off for: French 

Merci Mme la Présidente 

Ismail Osman 

conseiller du CSCN 

Tel: 780-884-6045 

iohachi@centrenord.ab.ca 

 

 


